

Volkspost.

Er erscheint jeden Samstag.

Bezugspreise durch die Post: Monatlich 40 h, vierteljährig K 1.20, halbjährig K 2.40, ganzjährig K 4.80. Einzelne Exemplare 10 h.

Anzeigenpreise: Die einspaltige, 40 mm breite Petitzeile oder deren Raum 10 h. Im Textteile die 102 mm breite Petitzeile 30 h.

Nr. 1.



Eferding, am 2. Jänner 1915.

2. Jahrgang.

Das Lied vom Frieden.

Von Antonie Tippner, Eferding.

Mondlicht schläft auf Hügeln,
Schlummert friedlich auf der Halde,
Und des Nachtwinds leiser Flügel
Rauscht durchs Zweiggeflecht im Walde.
Und dort in der Lichtung Rand
Wirgt das Reh sich schlummermüde,
Und es weht wie süßer Friede
Heil'ges Schweigen durch das Land.

Doch, da klingts wie hanges Fragen:
Siehst du, wo der Wald sich lichtet
Dort die vielen Kreuze ragen?
Wer hat sie wohl aufgerichtet?
Ach, die Schläfer, die dort ruh'n
Nach des heißen Kampfes Wogen,
Siegreich sind sie heimgezogen
Zu dem ew'gen Frieden nun.

Friede! Zu den Sternenweiten
Blickt das Aug' mit bangem Sehnen;
Die auf lichten Bahnen gleiten,
Sterne, kennt ihr Kampf und Tränen?
Vater, der im Lichte thront!
O gib, daß im neuen Jahre,
Heiß ersehnt, der holde klare
Friedensengel bei uns wohnt.

Die Kriegsergebnisse.

Reihenfolge in dieser Woche.

24. Dezember: Der russische General Rennenkampf, von dem gemeldet wurde, daß er mit mehreren russischen Generalen vor ein Kriegsgericht gestellt werde, scheint wieder zu Gnaden gekommen zu sein; er hat das Oberkommando über die russische Armee im Kaukasus erhalten.

Die englische Hauptquartier in Frankreich wurde 40 Kilometer hinter die Kampffront verlegt. Die englischen Zeitungen begründen diese Rückwärtsverlegung damit, daß seit kurzem der Prinz von Wales (Kronprinz von England) als Adjutant Frenchs im Hauptquartier weile und für dessen Sicherheit gesorgt werden müsse. Die Schwierigkeiten in der Verständigung zwischen dem englischen Hauptquartier und London machen sich stark fühlbar.

Im Suezkanal ereignete sich auf einem englischen Waffenschiff eine furchtbare Explosion. Es gab neun Tote und 18 Verwundete.

Der deutsche Generalgouverneur von Belgien erteilte der Societe Generale de Belgique das ausschließliche Recht zur Ausgabe von Banknoten, und zwar zunächst für die Dauer eines Jahres. Die Noten erhalten den Zwangskurs.

Vor der englischen Gesandtschaft in Teheran explodierte eine Bombe. Ein Zigarrenladen wurde beschädigt und dessen Eigentümer getötet. Der Täter ist unbekannt.

Ein deutsches Flugzeug warf eine Bombe bei Dover ab; sie fiel in einen Garten und richtete keinen Schaden an.

In der Eisenbahnlinie Jassy-Dorohow ist der bei Epuren befindliche Tunnel eingestürzt. Die Ursache des Unglücksfalles ist noch nicht bekannt. Infolge der Zerstörung des Tunnels ist der direkte Verkehr unterbrochen. Die Linie stellt die kürzeste Verbindung mit der Bukowina und Rußland dar.

Ein englischer Kreuzer versuchte am 23. d. M. in Akaba einzudringen, wurde aber unter dem Feuer der türkischen Geschütze gezwungen, sich sofort zurückzuziehen, ohne Schaden angerichtet zu haben.

An der kaukasischen Grenze zwischen Ost- und Süd haben die Türken einen entscheidenden Sieg errungen. Die Schlacht dauert mit erneuten Erfolgen für die türkischen Truppen fort. Die Russen verloren bisher über tausend Gefangene, sechs Geschütze sowie eine Menge Munition und Material. Unter den Gefangenen befindet sich ein Oberst.

25. Dezember: Die türkischen Truppen warfen nach der Schlacht von Ost den Feind über die Grenze. Die Russen verlassen angesichts der Offensive der türkischen Hauptarmee ihre Stellungen bei Uzab-Kalembek-Urdosch und fliehen in Unordnung.

Der englische Schatzminister Lloyd George hatte eine Unterredung mit dem französischen sozialistischen Abgeordneten Longuet, in der er u. a. sagte, daß England ebensoviel oder mehr als Frankreich für den Krieg opfere. Im Frühjahr werde eine halbe Million begeisterter Soldaten sich den zwischen Yser und Belfort kämpfenden Truppen anschließen, um dem preußischen Militarismus den Todesstoß zu geben und Europas, übrigens auch Deutschlands Freiheit wieder herzustellen. Lloyd George betonte von neuem, daß England entschlossen sei, den Krieg bis zum Außersten fortzuführen.

Das ungarische Amtsblatt veröffentlicht eine Verordnung des Honvedministers, wonach die bei den in der Zeit vom 16. November bis 31. Dezember 1914 abgehaltenen Affentierungen oder bei späteren Nachstellungen tauglich befundenen Landstürmer der Jahrgänge 1887 bis 1890 am 16. Jänner 1915 bei ihren Kompanien zur aktiven Landsturm-Dienstleistung einzurücken haben.

508.951-C

